

## **NABASKUES MARTÍNEZ DE EULATE, Iker, 2017. Radicalización y desradicalización de jóvenes yihadistas en Francia**

El presente artículo analiza en primer lugar, la disparidad y disenso de enfoque de los académicos franceses sobre el fenómeno de la radicalización yihadista en Francia. En segundo lugar, analiza las conclusiones del Programa de desradicalización llevado a cabo por el gobierno francés en el año 2016 y otros programas ejecutados por asociaciones del tercer sector. Los expertos franceses en el islam político han cobrado gran notoriedad a partir de los atentados en suelo francés. El enfoque de estos académicos sobre los factores que explican la radicalización ha sido un tema de controversia en los medios de comunicación de masas. La falta de un acuerdo generalizado sobre el origen de esta violencia dificulta el diseño de las políticas públicas en el país, puesto que estos académicos han tomado parte en las ponencias que se han convocado en la Asamblea Nacional y el Senado para definir y orientar las políticas públicas en un sentido u otro. En 2016 en Francia puso en marcha los llamados "programas de desradicalización" como una medida para frenar la implicación de los jóvenes franceses en células yihadistas, sin embargo la experiencia ha sido un fracaso. Otras asociaciones de intervención comunitaria han ejecutado programas siguiendo parámetros de intervención más centrados en itinerarios personalizados. El fracaso del programa del gobierno marca un horizonte del abordaje del fenómeno de la radicalización yihadista en el futuro que deberán ajustarse a otros parámetros de intervención social más centrados en la prevención que en la seguridad.